

PRESS RELEASE

Resilient Agricultural Landscape Program: Marginal Lands Initiative

New Marginal Lands Initiative Offers Up to 90% Funding for Farmers

September 25, 2025

The Eastern Ontario Farm Stewardship Collaborative—which brings together Conservation Authorities, Ducks Unlimited Canada, Forests Canada, Watersheds Canada, Just Food, and other partners—is proud to launch the Resilient Agricultural Landscape Program (RALP) – Marginal Lands Initiative. This new funding opportunity will support farmers and rural landowners in implementing on-the-ground projects that improve soil and water health, restore habitat, and build climate resilience.

The initiative is being delivered by South Nation Conservation (SNC) on behalf of the Collaborative. It builds on decades of Conservation Authority leadership in delivering on-farm stewardship projects across Eastern Ontario, helping landowners cost-share environmental improvements that protect water quality and strengthen agricultural operations.

Beginning in 2025, landowners can access funding of up to 90% of eligible project costs for on-farm and rural initiatives. Free site visits are available to help inform project design and support applications, with Conservation Authorities able to help coordinate work activities.

“This program is a great opportunity for local landowners to enhance the health of their land while contributing to climate change mitigation,” said Michelle Cavanagh, Team Lead, Special Projects at South Nation Conservation. “It supports practical projects that help farmers reduce greenhouse gas emissions, improve soil and water health, and protect the natural features that make our region unique. Our team is here to work with landowners every step of the way to turn their ideas into action.”

The Marginal Lands Initiative supports a variety of on-the-ground stewardship projects, including:

- Planting trees and shrubs to improve soil and water health
- Establishing grasslands and pollinator-friendly habitats
- Installing vegetated buffers and fencing to protect waterways
- Restoring wetlands and creating water retention ponds`

With support from all levels of government and technical guidance from local stewardship experts, the program reduces financial barriers for farmers while targeting marginal lands where projects will deliver the greatest environmental benefits.

Applicants don't need to have all project details finalized to apply; landowners can simply share property details, the area they hope to enhance or restore, and their goals or ideas. Conservation Authority staff will then work directly with farmers to help design and deliver projects that meet program requirements.

This funding represents an important regional investment in Eastern Ontario's farmland, helping to strengthen rural economies while protecting the shared water resources that sustain our communities.

Funding is available now; landowners are encouraged to confirm their eligibility and apply soon at www.eofsc.ca before starting any project work.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Programme des paysages agricoles résilients :
Initiative pour les terres marginales

La nouvelle Initiative pour les terres marginales propose aux agriculteurs un soutien financier pouvant aller jusqu'à 90 %

25 septembre 2025

L'Eastern Ontario Farm Stewardship Collaborative, qui regroupe les offices de protection de la nature, Canards Illimités Canada, Forests Canada, Watersheds Canada, Just Food et d'autres partenaires, est fier de lancer l'Initiative pour les terres marginales du Programme des paysages agricoles résilients (PPAR). Cette nouvelle opportunité de financement aidera les agriculteurs et les propriétaires fonciers ruraux à mettre en œuvre des projets sur le terrain visant à améliorer la santé des sols et de l'eau, à restaurer les habitats et à renforcer la résilience climatique.

L'initiative est mise en œuvre par la Conservation de la Nation Sud (CNS) au nom du Collaborative. Elle s'appuie sur des décennies d'expérience des offices de protection de la nature dans la mise en œuvre de projets de gestion responsable dans les exploitations agricoles de l'Est de l'Ontario. Elle aide les propriétaires fonciers en partageant les coûts des améliorations environnementales qui protègent la qualité de l'eau et renforcent les activités agricoles.

À partir de 2025, les propriétaires fonciers pourront bénéficier d'un financement pouvant atteindre 90 % des coûts admissibles des projets pour des initiatives agricoles et rurales. Avec des visites gratuites sur place pour guider la conception des projets et la préparation des demandes, les offices de protection de la nature vous aident à coordonner les activités.

« Ce programme est une excellente occasion pour les propriétaires fonciers locaux d'améliorer la santé de leurs terres tout en contribuant à l'atténuation des changements climatiques », a déclaré Michelle Cavanagh, chef d'équipe, Projets spéciaux, à la Conservation de la Nation Sud. « Il soutient des projets concrets qui aident les agriculteurs à réduire les émissions de gaz à effet de serre, à améliorer la santé des sols et de l'eau et à protéger les caractéristiques naturelles qui rendent notre région unique. Notre équipe est là pour accompagner les propriétaires fonciers à chaque étape afin de concrétiser leurs idées. »

L'initiative pour les terres marginales soutient divers projets de gestion sur le terrain, notamment :

- La plantation d'arbres et d'arbustes pour améliorer la santé des sols et de l'eau
- La création de prairies et d'habitats favorables aux pollinisateurs
- L'installation de zones tampons végétalisées et de clôtures pour protéger les cours d'eau
- La restauration des zones humides et la création de bassins de rétention d'eau

Grâce au soutien de tous les niveaux de gouvernement et aux conseils techniques d'experts locaux en gestion, le programme réduit les obstacles financiers pour les agriculteurs tout en ciblant les terres marginales où les projets auront les plus grands avantages environnementaux.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Programme des paysages agricoles résilients :
Initiative pour les terres marginales

Les candidats n'ont pas besoin d'avoir finalisé tous les détails du projet pour postuler ; les propriétaires fonciers peuvent simplement communiquer les détails de leur propriété, la zone qu'ils souhaitent améliorer ou restaurer, ainsi que leurs objectifs ou leurs idées. Le personnel de l'Office de protection de la nature travaillera ensuite directement avec les agriculteurs pour les aider à concevoir et à réaliser des projets qui répondent aux exigences du programme.

Ce financement représente un investissement régional important dans les terres agricoles de l'Est de l'Ontario, contribuant à renforcer les économies rurales tout en protégeant les ressources en eau communes qui font vivre nos collectivités.

Le financement est disponible dès maintenant ; les propriétaires fonciers sont encouragés à confirmer leur admissibilité et à présenter leur demande dès que possible sur le site www.eofsc.ca avant de commencer tout travail lié au projet.